

Universidad del sureste



Ginecología y obstetricia

Mvz. Francisco David Vásquez Morales

Medicina veterinaria y zootecnia 8ª cuatrimestre

Alum. Misael Enríquez Molina

Introducción

En este ensayo se abordara el tema de la piometra de muñón, en donde se describirá que es, cuáles son sus síntomas, porque se presenta, etc.

Desarrollo

Como idea principal ¿Qué es la piometra de muñón en perras?

la piometra del muñón es un síndrome que se da posterior a una esterilización y quedan remanentes ováricos, siguiendo con la producción de hormonas las cuales van a provocar un acumulo purulento en el muñón del cuello uterino.

El piometra del muñón es un síndrome que se da posterior a una esterilización y quedan remanentes ováricos, siguiendo con la producción de hormonas las cuales van a provocar un acumulo purulento en el muñón del cuello uterino.

La localización del ovario derecho puede ser una de las causas de este síndrome, porque es más difícil de extraer al estar más cerca al riñón. Si se deja un remanente ovárico se va a seguir produciendo el ciclo estral fisiológicamente y estos restos uterinos siguen recibiendo estímulos de la progesterona, activando las glándulas del endometrio que pueden llegar a desarrollar infiltración bacteriana, etc.

Los signos y síntomas que se presentan en el piometra y el piometra del muñón son similares, solo que se diferencian porque en el piometra no ha habido esterilización y en el piometra del muñón si, estos síntomas son: Decaimiento, vomito, descargas de secreción purulenta o serosanguinolenta por la vagina, hipertermia, aumento de glóbulos blancos, poliuria, polidipsia, deshidratación, diarrea.

Normalmente está asociado al último celo o en caso del piometra de muñón se presenta en el tiempo que entraría en celo después de haber sido esterilizada.

si se realiza solamente la ovariectomía puede existir algún riesgo de enfermedades como un piometra, en caso de haberse administrado tratamientos hormonales como progestágenos, etc.

se puede concluir que los resultados son positivos en cuanto al empleo de la técnica de ovariohisterectomía, ya que la prevalencia del piometra del muñón en esta población trabajada es nula. Es recomendable informar sobre las ventajas que conlleva esterilizar a las hembras a una edad temprana ya que es un procedimiento seguro, carece de efectos secundarios, previene enfermedades del sistema reproductivo y combate la sobrepoblación. Es ideal seguir todas las indicaciones del médico veterinario en el momento del post operatorio para poder alcanzar una recuperación correcta.

Conclusión

En conclusión, la piometra de muñón en perras se presenta después de haber sido esterilizada, lo que hace diferencia en un piometra simple por así decirlo, que la piometra se da en perras que están enteras; es decir que aún no han sido esterilizadas eso podría ser un signo que diferenciaría a las dos patologías; además estudios realizados aseguran que el realizar un proceso quirúrgico como la ovariectomía puede ser el desencadenante de esta patología que es la piometra de muñón, lo contrario a esta sería realizar una ovariohisterectomía, que podría ser el procedimiento quirúrgico de una esterilización que previene este tipo de patología, etc.